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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA – CRTT NOROESTE 
3ª RODADA – 15/07/2024 

 

Reuniram-se, virtualmente, através da plataforma Zoom Meet, às dezenove horas do 

dia quatro de julho de 2024, o Diretor de Instâncias Participativas e Coordenação 

Regional, Josué Costa Valadão; o Coordenador de Atendimento Regional Noroeste, 

Felipe Santos Ferreira; o representante da SUMOB, Lucas Ventura Araújo Ribas Colen; 

a Superintendente de Ação Regional e Operações da BHTRANS, Maria Odila Matos; o 

Superintendente de Sistema Viário da BHTRANS, José Maurício Pinto Júnior; o 

representante do Gabinete do Prefeito, Nivaldo Tadeu Sá; a Gerente de Mobilização 

Social da SUMOB, Suzana Lúcia Silva Belo; o Coordenador de Mobilização Social, 

Deryan Junkert; o Gerente de Ação Regional e Operações Noroeste, Anderson Leal; o 

Analista de Transportes e Trânsito Noroeste, Jomar Gomes Mansur; o supervisor 

operacional Noroeste, Juliano Nacur; o representante do TRANSFÁCIL/SETRA-BH, 

Romilson Rodrigues; os CRTT’s titulares, suplentes  e representantes da comunidade 

constantes na lista de presença anexa. 

Agendada para 19h e iniciada às 19:05h pela Chefe da Assessoria de Mobilização 

Social, Sra. Suzana Belo, com a apresentação dos representantes da Prefeitura, 

SUMOB, BHTRANS e CARE-NO. A abertura dos trabalhos foi realizada pelo Sr. Felipe 

Ferreira que agradeceu a presença de todos e passou a palavra ao Secretário Josué 

Valadão, que cumprimentou a todos e desejou uma ótima reunião. Novamente com a 

fala, a Sra. Suzana Belo passou a palavra ao Sr. Lucas Colen, que apresentou o relatório 

de ações da Superintendência de Mobilidade – SUMOB do último ano de remuneração 

complementar ao transporte coletivo de Belo Horizonte, e ações mais pontuais na 

Regional Noroeste. Em seguida, o coordenador de mobilização social da regional 

Noroeste, passou à apresentação do relatório de acompanhamento de demandas, 

destacam-se: 

- 41 demandas com propostas operacionais já implantadas em atendimento aos 

CRTT’s; 

- 03 demandas com propostas operacionais elaboradas para atendimentos das 

solicitações de sinalização; 

- 09 demandas de sinalização indeferidas, com justificativas encaminhadas aos CRTTs; 

- 02 demandas de sinalização ainda em análise; 

- 04 demandas relativas ao transporte coletivo atendidas (Fiscalização, Informação etc.); 

- 02 demandas de transporte indeferidas, com justificativas encaminhadas aos CRTTs; 

- 02 demanda de transporte, ainda em análise; 

Aberta a fala aos CRTTs presentes, registra-se: 
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- A CRTT, Eluar Almeida, agradeceu os diversos atendimentos às demandas da CRTT 

e solicitou o envio das previsões de implantação das demandas da CRTT Noroeste. 

- O CRTT, Luiz “Delegado”, solicitou esclarecimentos sobre a existência de demanda 

para tratar a Rua Nadir – Bairro Caiçara. (Demanda registrada sob o número 

31.00562156/2024-06). 

- O CRTT, Paulo Henrique, elogiou a implantação da sinalização horizontal na esquina 

das Ruas Jacutinga esquina da Rua Professor Tito Novais; solicitou, também, 

informações sobre o nome da linha 9410 (Sagrada Família/Coração Eucarístico) que 

possui seu ponto de controle no Bairro Dom Cabral mas no nome da linha manteve-se 

o nome do bairro Coração Eucarístico. (Demanda esclarecida pelo Sr. Lucas 

Colen/SUMOB). 

- A CRTT, Eluar Almeida, novamente com a palavra pediu informações sobre o passe 

livre para pessoas em tratamento oncológico. (Demanda esclarecida pelo Sr. Lucas 

Colen/SUMOB); solicitou também, empenho da Prefeitura no sentido de cobrar dos 

empreendedores da Arena MRV a implantação da sinalização definitiva no trânsito do 

entorno da Arena. (Demanda esclarecida pela Sra. Naria Odila/BHTRANS); 

Passada a palavra ao Sr. Josué Valadão, para as considerações finais, este ressaltou 

a qualidade das reuniões da CRTT e a produtividade apresentada por todos os setores 

envolvidos nas demandas CRTT e da melhoria nas questões do transporte coletivo 

apresentada e sentidas principalmente pela ausência de reclamações do transporte 

coletivo. Ressaltou a melhoria realizada na idade média da frota do transporte coletivo 

da cidade e dos números apresentados no aumento da oferta de viagens do transporte 

coletivo. Na sequência, o coodenador de atendimento Noroeste, Felipe Ferreira, elogiou 

o trabalho de todos pelo grande número de demandas atendidas. Nada mais a relatar, 

a reunião se encerrou às 20:15 (vinte horas e quinze minutos), segue a ata por mim 

lavrada. 
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